

ner les moyens militaires nécessaires à son expansion.

Le Japon et les puissances européennes ne pourront continuer la leur qu'à ce prix, car le temps semble révolu d'un développement sous la protection d'un super-Grand qui se fait payer d'une dépendance insupportable.

Nous en sommes donc là que le danger de guerre est bien réel, que les guerres limitées peuvent rapidement s'étendre et embraser par courtes étapes le monde entier, comme ce fut le cas pour les deux grandes guerres du siècle. Les délais sont toutefois imprévisibles comme il en est de tous les grands événements à l'échelle de l'histoire et du monde.

Contre le danger de la guerre impérialiste, comme dans la perspective d'une "crise générale du capitalisme", seule la lutte de classe, la lutte révolutionnaire des travailleurs est la solution.

Encore faut-il que cette lutte révolutionnaire ne soit pas déviée et canalisée, contre l'impérialisme d'un autre pays. Méfions-nous des slogans, "anti-impérialistes" et rappelons que pour tout travailleur exploité, l'ennemi est dans son propre pays.